
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

校長 浜 崎 成 巳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やさしく かしこく たくましく 
旭川市立春光小学校 

春光小だより 
 

いじめ防止に取り組んでいます！！ 
～子どもたちが明るく楽しい学校生活を送るために～ 

令和 4 年７月２２日発行 

 令和４年度が４月から始まって，４か月が過ぎようとしています。日々コロナ対策を取

りながら教育活動を進めています。そのような対策を取りつつ，子どもたちが明るく楽し

い学校生活を送ることができるように努めています。運動会では，本校のグラウンドで，

子どもたちの生き生きとした姿を見ていただきました。６年生の修学旅行，５年生の宿泊

研修も実施することができました。学校は，教育活動を推進するうえで，様々な取組を行

っています。今回は，その中で大切な『いじめ防止の取組』を紹介いたします。 

 ①【児童による主体的ないじめ防止の取組です】 

 本校の児童会の中に代表委員会があります。この委員会が，いじめの根絶に向けて話し

合い，『児童版学校いじめ防止基本方針』を作成し，全児童に呼び掛けるとともに全校児

童に配付しました。また，『絆づくりメッセージコンクールと学級合言葉づくりの取組』

を各学級で行いました。今後も，いじめのない学校を目指すこと，具体的な方策について

話合いを続けていきます。 

 ②【教職員によるいじめ防止・非行防止の取組です】 

 本校は，『いじめ防止対策委員会』『生徒指導部』を組織しています。いじめ等の問題を

『おこさないために』『早期発見のために』等，全教職員で取り組んでいます。 

日々の打合せや職員会議等で子どもたちに異変がないかについて話題にし，早期発見・早

期対応に努めています。また，定期的な教育相談を通して子ども 

たち一人一人の理解を深めるとともに，小さな変化を見逃さない 

ようアンケートを実施し個別に話を聞く活動を行っています。 

 ③【ご家庭・地域の方々との連携です】 

 学校いじめ防止基本方針を発行し，ホームページにて情報を発 

信しています。学校運営協議会（コミュニティースクール）で学 

校の取組をお伝えしたり協力の依頼をしたりして，地域ぐるみで 

いじめの防止に取り組んでいます。このように，本校では子どもたちが，明るく楽しく学

校生活を送ることができるよう，学校・家庭・地域と連携し，今後もいじめ防止の取組を

継続していきます。 

運営協議会 

朝マラソン 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
・～８／２１（日）…夏季休業 
・８／２２（月） …２学期始業式，夏休み作品展 [～８／29（月）] 
・８／２３（火） …身体測定（５，６年），諸費引落日 
・８／２４（水） …身体測定（３，４年） 
・８／２５（木） …身体測定（１，２年） 
・８／２６（金） …委員会活動 
・８／２９（月） …校内絵画展 [～９／３０（金）] 
・８／３０（火） …参観日（２，５年） 
・８／３１（水） …参観日（３，６年） 
・９／ １（木） …参観日（１，４年），安全点検日 
・９／ ２（金） …朝会（プール納め），クラブ活動 
・９／ ５（月）～ ９／ ７（水） …特別日課５時間授業 
・９／ ８（木） …避難訓練 
・９／ ９（金） …クラブ活動 
・９／１６（金） …委員会活動 
・９／２０（火） …視力検査（５，６年） 
・９／２１（水） …視力検査（３，４年） 
・９／２２（木） …視力検査（１，２年） 
・９／２６（月） …諸費引落日 
・９／２９（木） …５時間授業 
・９／３０（金） …５時間授業，通知表配付日（前期） 

 
 

 

理科専科教員は，３～６年生の授業を担当し，より専門的な知識や指導方法で，子ども
たちを深い学びに導いています。 

今回は，６年生「土地のつくり」の授業の様子をご紹介いたします。この学習では，「地
層にはどのような構成物がふくまれるのか」「地層はどのようにしてできたのか」という
２つの問題について，次のような学習活動や資料を設定して，子どもたちが考えを深めま
した。 
○旭川で採った「はぎとり地層」を観察する。 
○地層ができる様子を，モデル実験を通して検証する。 
○「柱状図」や「ボーリング試料」を提示する。 
○市の職員の方をゲストティーチャーとしてお招きし，子どもたちが 

ゲストティーチャーと対話することで，２つの問題についてより妥当な 
考えをもつ。 
専科の教員が，適切な教材を準備したり，実験・観察を充実させたりす 

ることで，理科が好きな子どもたちが今よりも増えてくれることを期待し 
ています。 

 

 

 
保護者，地域の方々による『読み聞かせ～ぱれっとの活動～』を行っていただいていま

す。子どもたちは，久しぶりの読み聞かせに，心をはずませながら聞き入っています。こ
れからも，定期的に活動を行っていただきます。ありがとうございます。 

ぱれっとさんありがとうございます！！ 
～読み聞かせの活動が児童の心の教育につながっています～ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年度の６年生の修学旅行は，６月２３日（木）から２４日（金）に実施しました。人

混みを避けて活動することができるよう，一昨年から旅行先を登別方面としております。 

 １日目の午前は，恵庭のえこりん村で動植物や環境保全について学びました。理科の

教科書にも掲載されているトマトの水耕栽培を見学したり，牧羊犬のショーを観たりし

ました。昼食は煮込みハンバーグをいただきました。 

１日目の午後は，登別マリンパークニクスへ移動し，海の生き物の生態を観察しまし

た。ペンギンパレードやイルカショーなどを観ることもできました。その後は，宿泊場

所の登別第一滝本館へ移動しました。大きなお風呂に，子どもたちは大喜びでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２日目の午前は，記録的な豪雨に見舞われ，朝に予定していた登別地獄谷の見学は中

止し，登別伊達時代村に向かいました。グループ別散策の計画を変更して，全員で屋内

アトラクション「ニャンまげコメディ」と「忍者ショー」を見学しました。午後は「忍者

こけし」を製作し，昼食に「黒コク忍者カレー」をいただきました。子どもたちを乗せた

バスは，１７時過ぎに無事学校に到着しました。 

自然や文化等についての学習プログラムを設定し，子どもたちは，目で見て触れて楽

しく学ぶことができました。とても充実した２日間になりました。 

 修学旅行では，旅行代理店と各施設の協力を得ながら，様々な感染予防対策に取り組

みました。消毒はもちろんのこと，往復のバスを隣り合わせにならずに乗車できるよう

２台増やして４台にする，食事は全て個食メニューにする，相部屋になる人数を少なく

するなど，全ての行程で感染リスクを低減させるよう最善を尽くしました。 

 コロナウイルス感染症が収束しない中で修学旅行が実施でき，６年生の子どもたちが

全員元気に活動して帰校することができました。子どもたちにとって，小学校生活の思

い出の中でも，印象深く残る旅行となったことでしょう。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 ５年生は，７月１日（金）～２日（土）に美瑛町の国立大雪青少年交流の家で宿泊研修
を行いました。 
 天候に恵まれ，１日目は十勝岳登山をする 
ことができました。バスで望岳台まで行き， 
１０：３０過ぎに登山を開始しました。何度 
か途中休憩を挟みながら，ゴールの避難小屋 
を目指しました。登山は初めてという児童が 
多く，壮大な自然に目を丸くしていました。 
さすがは元気な子どもたち。１２時２分，参 
加した全員が見事登り切ることができました！ 
自分の足で登った山から見る景色は格別で，児 
童はその美しさに感動していました。素晴らし 
い体験になったことでしょう。 
 下山した後に国立大雪青少年交流の家に入り， 
温泉につかって疲れを癒やし，ビュッフェスタ 
イルの夕食を食べました。夜は，ドミノや卓球， 
バトミントン等を楽しみ，就寝しました。 

２日目は，掃除・後始末をしっかりと行った後，朝食を食べ，午前中は軽スポーツを楽
しみました。玉入れとボッチャ，フロアカーリングに挑戦しました。ボッチャとフロア
カーリングは初めての体験という児童が多く，とても盛り上がりました。昼食を食べた
後に交流の家を発ち，参加した児童全員が元気に帰校することができました。 

宿泊研修でも，学校と大雪青少年交流の家が協力して，様々な感染予防対策に取り組
みました。宿泊棟は他の団体と共用しない，入浴を交代制にする，寝具は消毒を行うな
ど，感染リスクを低減させるよう心掛けました。 
 参加した５年生の児童は，どの活動においても協力し合いながら活動し，集団生活を
とおして，家庭や学校では体験できない，学びの多い有意義な２日間を過ごしたことと
思います。 
 保護者の皆様には，準備等にご協力いただきありがとうございました。 

学校運営協議会を開催しました 
７月１１日（月）に第１回春光小学校学校運営協議会を開催しました。今年度の学校運営の基

本方針については，令和３年度末の学校運営協議会で承認をいただいていますので，春からの子
どもたちの様子と今後の取組について共有したり，今後の方向性についてご意見をいただいたり
しました。今後も学校から情報を発信したり，地域の方々のご意見をいただいたりしながら学校
運営に生かしてまいります。 
令和４年度 春光小学校学校運営協議会委員の皆様 
会 長 今村 和弘 様   副会長 安斎  豊 様   委 員 片桐 洋介 様 
委 員 大橋 恭久 様   委 員 中根  束 様   委 員 浜崎 成巳（校長） 

 また，地域の学校運営協議会と連携を図ることも必要となります。７月２０日（水）に，六合
中学校区合同の学校運営協議会を行います。学校運営協議会の会長と校長が参加し，コミュニテ
ィー・スクールを進めていきます。 

夏休み期間中も児童・同居家族が感染，濃厚接触者に特定，PCR 検査等を受診の場合は学校に
連絡ください。 

（夜間・休日祝日含）メール kinkyu@shunkou.els.asahikawa-hkd.ed.jp 
☆メールに，連絡先（電話番号）もお知らせください。 


